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Воронеж � древнийВоронеж � древний
и вечно молодой
сегодня отмечает День города

Дорогие воронежцы!
Наш любимый Воронеж встречает очередной свой

праздник � День города. Не секрет, что в силу известных
обстоятельств город, а значит – и его жители, пережива�
ют сегодня далеко не лучшие времена. Тем не менее, воп�
реки всем сложностям, Воронеж и воронежцы находят в
себе силы для  преодоления этих трудностей и не теряют
веру в завтрашний день.

Воронежцы постарались, чтобы наш старинный и веч�
но молодой город встретил этот праздник красивым и на�
рядным. Наверняка всем нам хочется видеть его таким
всегда. Для этого требуется немного: пусть каждый из нас
проявит больше повседневной заботы о своем родном
городе, той улице и дворе, где стоит дом, в котором он
живет…  Давайте будем внимательнее и доброжелатель�
нее друг к другу, ведь мы все – воронежцы, земляки, и это
нас объединяет и сближает.

Хочу напомнить, что весь 2005 год проходит у нас под
знаком 60�летия Победы в Великой Отечественной вой�
не. Этой знаменательной дате посвящен и предстоящий
День города. Уверен, воронежцы воспользуются этой воз�
можностью еще раз выразить свою признательность и
уважение к воинам�ветеранам, труженикам тыла, ко всем,
кто испытал на себе тяготы военного лихолетья.

Сегодня я от души поздравляю вас, дорогие воронеж�
цы, с Днем города! Ну а после праздника всем нам вме�
сте предстоят новые трудовые будни, чтобы строить дос�
тойную и счастливую жизнь в прекрасном городе Воро�
неже!

Глава города Воронежа
Б.М.СКРЫННИКОВ

Дорогие воронежцы!
Примите самые искренние и сердечные поздравления

с Днем города!
За четыре с лишним века существования с Воронежем

была связана судьба  миллионов людей. Его богатое  ис�
торическое прошлое  отражено в учебниках истории и из�
вестно далеко за пределами России.

В первую очередь хочется поздравить с праздником тех,
кто защитил наш город в годы Великой Отечественной
войны. Ваш подвиг, дорогие ветераны, навсегда вписан
золотыми буквами в книгу исторической памяти.

Спасибо тем, кто восстановил почти полностью разру�
шенный Воронеж � предприятия, исторические здания,
памятники.

Поздравляю с праздником всех, кому сегодня  дове�
рено  хранить этот город, своим трудом преумножая его
всероссийскую славу.

Нынешний праздник � замечательный повод для при�
знания в любви к   нашему родному Воронежу. В такие
дни особенно отчетливо понимаешь, насколько  он нам
дорог.

Хочу пожелать всем землякам спокойной, уверен�
ной, достойной жизни. Не будем забывать, что будущее
Воронежа зависит от всех нас, от нашего желания сде�
лать город лучше, чище, уютнее.

Мира и добра вам, дорогие воронежцы! С праздни�
ком!

Председатель Воронежской городской Думы
С.М.КОЛИУХ

Возлюбленные о Господе
воронежцы!

День города – это праздник, когда мы празднуем
свое земное братство, нашу географическую родствен�
ность. День, когда мы вспоминаем, что мы земляки, что
у нас есть общее Отечество земное, и что у всех нас
есть родной город – Воронеж. Но есть и духовное род�
ство, которое для русского человека, для большинства
воронежцев заключается в Православии.

Любовь к Отечеству, к отеческим гробам, к родной
земле и родному городу – такая любовь есть сочета�
ние той уникальной неповторимости, которую представ�
ляет собой каждый человек, индивидуальности, кото�
рую нас даровал Господь, и той общности, того единства,
которые представляют воронежцы. Основой же наше�
го единства является русская душа, обязанная лучши�
ми своими качества Православию. Так будем же доро�
жить своей историей – историей нашего воронежско�
го края и историей России.

Будем помнить слова святителя Митрофана, перво�
го епископа Воронежского, небесного покровителя и
заступника воронежцев: «Употреби труд, храни мер�
ность – богат будеши; воздержано пий, мало яждь –
здрав будеши; твори благо, бегай злаго – спасен буде�
ши».

Да пребудут все воронежцы в благочестии, здравии
и благополучии. Храни вас всех Господь!

Митрополит Воронежский и Борисоглебский
СЕРГИЙ

Ф
о

то
 М

и
ха

и
л

а
 В

Я
З

О
В

О
ГО

.

С 1 сентября можно подписаться на «Коммуну» не только
на 1�е полугодие следующего года, но и на весь 2006 год!
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телевизор AKAI!

ПОДПИСКА НА ГАЗЕТУ

ПОДАРИТЕ СЕБЕ И СВОИМ БЛИЗКИМ
ПОДПИСКУ НА ГАЗЕТУ «КОММУНА»!

Объем летних пассажирских
перевозок на ЮВЖД значитель�
но превысил прошлогодние по�
казатели: за три месяца в даль�
нем следовании отправлено 1,4
миллиона пассажиров. Учиты�
вая популярность южных марш�
рутов, было введено 5 дополни�
тельных летних поездов: Там�
бов�Воронеж�Анапа и еще четы�
ре, идущих транзитом через Во�
ронеж из Москвы и Санкт�Пе�
тербурга до Адлера, Анапы, Но�
вороссийска.

Ежедневно курсировали по�
езда Воронеж�Симферополь и
Тамбов�Воронеж�Адлер, в про�
шлом году ходившие через день.

� В этом сезоне неоднократ�
но возникали проблемы на рос�
сийско�украинской границе с
пассажирами, едущими на отдых
в Крым, � рассказал Вячеслав
Васильевич. � Около 2,5 тысячи,
человек, в основном детей,
были высажены в Белгороде. А
дело все в том, что родители, от�
правляющие детей в лагеря в
сопровождении воспитателей

Итоги летней пассажирской кампании подвел на состояв<
шемся в четверг брифинге начальник Юго<Восточной
железной дороги по пассажирским перевозкам Вячеслав
Прокофьев.

или учителей, обязаны знать,
какие документы при этом тре�
бует транспортная милиция на
границе: во�первых, подлинное
свидетельство о рождении, а не
копию, во�вторых, нотариально
заверенный документ, подтвер�
ждающий, что вы доверяете
лицу, сопровождающему ваше�
го ребенка. К сожалению, не
все понимают, что Украина –
другое государство, и там свои
правила.

Открывать новые маршруты
ЮВЖД пока не планирует – нет
новых составов. Но с начала
года все же удалось приобрес�
ти 16 плацкартных и один ку�
пейный вагон. Все они исполь�
зованы для формирования но�
вого фирменного поезда «При�
осколье» сообщением Старый
Оскол�Москва. До конца года
планируется получить еще 12.
А также заменить вагоны в
фирменном поезде «Воронеж�
Москва» N 25.

Ирина ШАБАНОВА.

Железная дорога:

Летние
поездки

на 2006 год!

Сквер, где возвели мемо�
риал, местным жителям триж�
ды приходилось отстаивать от
незаконной застройки под ка�
кой�нибудь очередной торго�
вый центр. «Памятник нужен
не мертвым, а живым», � гово�
рят теперь те, кто отвоевал для
памяти этот кусочек земли.

У смерти нет срока давно�
сти. Символично, что откры�
вал памятник старший лейте�
нант Алексей Телков. Его
отец, тоже старший лейте�

Это нужно живым

В четверг в Советском районе Воронежа состоялось
торжественное открытие Аллеи Памяти и мемориала
солдатам срочной службы, погибшим при исполнении
воинского долга в мирное время. Это напоминание о
почти двухстах жителях Воронежской области, погибших
в Афганистане и десятках, не вернувшихся из других
«горячих точек».

нант, Александр Телков, погиб
более 20 лет назад в Афгани�
стане, когда ему не было и 24.
Алексей, оставшийся без отца
трехлетним пацаном, смутно
помнит его образ. Но его под�
виг и жизнь стали примером
для сына.

Аллея Памяти � прямо на�
против недавно возведенной
церкви. Любой пришедший
сюда вспомнить о погибших,
может  помолиться за успоко�
ение их душ…

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегоднясегоднясегоднясегоднясегодня
днемднемднемднемднем по области облачно с прояснениями, преимущественно
без осадков; ветер юго�западный умеренный, температура
плюс 22�27.плюс 22�27.плюс 22�27.плюс 22�27.плюс 22�27.

11 сентября11 сентября11 сентября11 сентября11 сентября по области – преимущественно без осадков,
ветер восточный; температура ночью плюс 9�14,плюс 9�14,плюс 9�14,плюс 9�14,плюс 9�14, днем плюсплюсплюсплюсплюс
22�27.22�27.22�27.22�27.22�27.

12 сентября12 сентября12 сентября12 сентября12 сентября по области – облачно, местами кратковремен�
ный дождь; ветер восточный умеренный; температура ночью
плюс 5�10,плюс 5�10,плюс 5�10,плюс 5�10,плюс 5�10, днем плюс 19�24.плюс 19�24.плюс 19�24.плюс 19�24.плюс 19�24.

Признаться, давно казалось, что понятие
«сын полка» уже давно изжило себя. Все не
верилось, что и сегодня можно увидеть, как
военные берут под свою опеку детей из не�
благополучных семей или сирот. В Воронеж�
ском военном институте радиоэлектроники
таких воспитанников пятеро. Старшему в
этом году исполнилось 18 лет, а младшему –
15. Живут они по одному адресу – в обще�

житии ВВИРЭ. Вместе они посещают репети�
ции в духовом оркестре института. На День
города им поручено ответственное задание –
музыкальное сопровождение праздничной
колонны на площади Ленина. В жизни ребят
на протяжении последних лет активно участву�
ют также Ленинская районная управа и ком�
плексный центр социального обслуживания
населения «Ваш дом»: совместными усилиями

они помогли подготовить каждого «сына
полка» к новому учебному году. А Алексей
Лапин собирается поступать в ставший
уже родным домом ВВИРЭ, и будет посе�
щать курсы подготовки к поступлению в
институт.

Ивета ЦАЛИТИС.

Фото Елены ЛЕСНЫХ.

Программы реструктуризируют
В области приступили к ревизии целевых программ ре�
гиона. «Многие из них существуют лишь на бумаге и мало�
эффективны. Поэтому останутся только реально действую�
щие программы, направленные на улучшение жизни насе�
ления и увеличение конкурентоспособности», � так проком�
ментировал ситуацию губернатор Владимир Кулаков. Он
отметил, что на сегодняшний день действует 41 областная
целевая программа, 35 – с участием средств областного бюд�
жета,  софинансируется Федеральным центром 21 из них.
Губернатор также добавил, что в следующем году в Воро�
нежскую область должно поступить 3,2 млрд. рублей на
финансирование целевых программ, что в 1,8 раза выше
уровня нынешнего.

Журналисты против наркотиков
Победителем областного творческого конкурсе редак�
ционных коллективов «Воронежцы против наркотиков»
стала редакция россошанской районной газеты «За изо�
билие». Второе место поделили «Борисоглебский вестник» и
грибановское «Знамя труда». Третье присуждено редакциям
газет «Вести Придонья» Павловского района, «Новоусманс�
кая нива» и «Родное Придонье» Петропавловского района.
Согласно приказу областного Управления по делам печати
и средств массовых коммуникаций, редакции�призеры бу�
дут отмечены денежными премиями.

Транспорт в День города
Сегодня с 9.00 до 23.00 будет закрыто автобусное и
троллейбусное движение по площади Ленина, по про�
спекту Революции � от улицы Степана Разина до площади
Ленина, а также по Плехановской � от ВГУ до Пушкинской и
по Кирова – от ул.20�летия Октября до Платоновской. Мар�
шруты городского транспорта в это время пролягут по бли�
жайшим к центру улицам, а заезды специальных машин
(«скорой медицинской помощи», аварийных служб, пожар�
ных, милицейских и инкассаторских) на площадь Ленина,
проспект Революции и улицу Кирова будут производиться
по вызовам с ближайшего перекрестка.

Косит «грибная» смерть
В сентябре уже зарегистрирован случай отравления
грибами среди детей. В реанимацию детской областной
больницы была доставлена 13�летняя девочка, которая ела
грибы, собранные и приготовленные ее бабушкой. В насто�
ящее время состояние пострадавшей оценивается как сред�
нетяжелое. Как сообщили в областном территориальном
управлении Роспотребнадзора, всего за сезон «тихой охоты»
на территории Воронежской области зарегистрировано 73
пострадавших от употребления в пищу дикорастущих гри�
бов. В их числе � 8 детей. Уже умерли 14 человек.

Сможет стабилизировать
Первый вице�спикер Госдумы Любовь Слиска считает, что
правительство сможет стабилизировать цены на горюче�
смазочные материалы (ГСМ) для сельхозпроизводителей.
«Правительство сможет стабилизировать цены на моторное
топливо», � сказала Слиска журналистам, комментируя проект
постановления Госдумы об обращении к правительству по ста�
билизации цен на ГСМ для сельхозпроизводителей. «Если пра�
вительство не станет реагировать на запросы Госдумы, то у нас
просто не будет сеяться хлеб и не будут вестись полевые рабо�
ты», � добавила Слиска.

Врачи спасают
В Кузбассе врачи борются за жизнь горняка, пострадав�
шего при аварии на шахте «Анжерская». Как сообщил глав�
ный врач первой городской больницы Анжеро�Сунженска Ро�
ман Горобец, в результате аварии на шахте погибли три чело�
века, семь пострадали и были госпитализированы, из них
пятеро � в первую горбольницу Анжеро�Сунженска. Как сооб�
щили ранее в пресс�службе администрации Кемеровской об�
ласти, губернатор обещал оказать семьям погибших матери�
альную помощь от 800 до миллиона рублей, по миллиону руб�
лей выделит компания «Кузбассуголь», которой принадлежит
шахта «Анжерская».

Недоверие президенту
Блок Юлии Тимошенко (БЮТ) выразил недоверие прези�
денту Украины Виктору Ющенко. Об этом в Верховной Раде
заявил народный депутат, член фракции БЮТ Анатолий Семи�
нога. Блок назвал отставку правительства нелогичной и безос�
новательной. Он также потребовал расследования фактов кор�
рупции в окружении президента и немедленной встречи с Вик�
тором Ющенко.

«Группа быстрого реагирования»
В госдепартаменте США создается специальная «группа
быстрого реагирования» для противодействия антиамери�
канским публикациям в мировых СМИ. Об этом объявила в
четверг в Вашингтоне заместитель госсекретаря США по пуб�
личной дипломатии Карен Хьюз. «Мы создадим здесь, в госде�
партаменте, группу быстрого реагирования � над этим уже идет
работа � для мониторинга СМИ и содействия нам в более агрес�
сивном ответе на слухи, неточности и ненавистнические выс�
тупления, где бы в мире они не появлялись», � заявила Хьюз.
Хьюз сообщила также, что госдепартамент готовится в случае
необходимости срочно направлять в различные регионы мира
экспертов�пиарщиков, которых она назвала «информацион�
ным спецназом».

По материалам РИА «Новости».

(Слева направо) Степан Жеребятьев, Егор Кобяков, Александр Гусев, Владимир Моисеев, Алексей Лапин.

«Сыны полка»
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- Мария Сергеевна, во вла-- Мария Сергеевна, во вла-- Мария Сергеевна, во вла-- Мария Сергеевна, во вла-- Мария Сергеевна, во вла-
сти вы далеко не новичок. Нетсти вы далеко не новичок. Нетсти вы далеко не новичок. Нетсти вы далеко не новичок. Нетсти вы далеко не новичок. Нет
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сказывает вам то гсказывает вам то гсказывает вам то гсказывает вам то гсказывает вам то главное, чтолавное, чтолавное, чтолавное, чтолавное, что
нужно сегодня сделать каждо-нужно сегодня сделать каждо-нужно сегодня сделать каждо-нужно сегодня сделать каждо-нужно сегодня сделать каждо-
му гму гму гму гму главе сельского поселениялаве сельского поселениялаве сельского поселениялаве сельского поселениялаве сельского поселения
на «пороге новой жизни»…на «пороге новой жизни»…на «пороге новой жизни»…на «пороге новой жизни»…на «пороге новой жизни»…

- Конечно же, вступление в
силу с 1 января 2006 года ново-
го Федерального закона №131
не может не беспокоить меня и
как гражданина, и как главу
сельского поселения. То, что за-
кон начнёт действовать с 1 ян-
варя, нет никакого сомнения. Об
этом было заявлено на заседа-
нии рабочей группы по реформе
местного самоуправления в Во-
ронеже, на котором мне дове-
лось присутствовать в составе
лискинской делегации. Поэтому
надежды на его отсрочку нет и
времени на раскачку тоже. Сей-
час самое главное – «приме-
рять» этот закон на себя. Вернее,
попытаться каждому руководи-
телю применить его конкретно к
своему поселению. И когда на-
чинаешь это делать, возникает
немало вопросов. Их мы пробо-
вали обсуждать на заседаниях
рабочей группы, созданной у нас
в районе. Анализ возможных
проблем лично мне кое-что про-
яснил. Одно дело – просто про-

«Главное - не навредить людям!»
МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ

читать закон, другое – с помо-
щью различных служб и компе-
тентных специалистов пролить
свет на отдельные его положе-
ния. Изучив закон, поучаствовав
в заседаниях рабочей группы,
побывав в обладминистрации, я
пришла к определённым выво-
дам.

-Поделитесь ими. Многие-Поделитесь ими. Многие-Поделитесь ими. Многие-Поделитесь ими. Многие-Поделитесь ими. Многие
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ятельность и стабильно разви-ятельность и стабильно разви-ятельность и стабильно разви-ятельность и стабильно разви-ятельность и стабильно разви-
ваться при той схеме формиро-ваться при той схеме формиро-ваться при той схеме формиро-ваться при той схеме формиро-ваться при той схеме формиро-
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- Однозначно – к финансовой
самостоятельности мы не гото-
вы. Я совершенно не представ-
ляю, как мы будем жить без фи-
нансовой помощи района. И это
не инерция иждивенчества, а
прогноз, основанный на перс-
пективных расчётах. Ни одно из
сельских поселений за счёт на-
логовых поступлений не прожи-
вёт. По предварительным под-
счётам, финансовая обеспечен-
ность района составит пример-
но 44% от потребности (где-то
больше, где-то меньше). В Ниж-

нем Икорце – меньше. Дай Бог,
процентов тридцать. Где взять
остальные средства? Кто нам их
даст? Ответа на этот вопрос я не
услышала и в области. Считаю,
что закон надо вводить с учётом
готовности каждого поселения к
финансовой самостоятельности.
Это – основополагающее усло-
вие и гарантия от возможного
обнищания села.

- Но в областных властных- Но в областных властных- Но в областных властных- Но в областных властных- Но в областных властных
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стного самоуправления Воро-стного самоуправления Воро-стного самоуправления Воро-стного самоуправления Воро-стного самоуправления Воро-
нежской области, точка зрениянежской области, точка зрениянежской области, точка зрениянежской области, точка зрениянежской области, точка зрения
на финансовые проблемы го-на финансовые проблемы го-на финансовые проблемы го-на финансовые проблемы го-на финансовые проблемы го-
раздо оптимистичнее: «По не-раздо оптимистичнее: «По не-раздо оптимистичнее: «По не-раздо оптимистичнее: «По не-раздо оптимистичнее: «По не-
обходимости буобходимости буобходимости буобходимости буобходимости будем помогатьдем помогатьдем помогатьдем помогатьдем помогать
поселениям, насколько этопоселениям, насколько этопоселениям, насколько этопоселениям, насколько этопоселениям, насколько это
возможно. Увозможно. Увозможно. Увозможно. Увозможно. Уже сегодня ведёт-же сегодня ведёт-же сегодня ведёт-же сегодня ведёт-же сегодня ведёт-
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это заявление не вдохновля-это заявление не вдохновля-это заявление не вдохновля-это заявление не вдохновля-это заявление не вдохновля-
ет?ет?ет?ет?ет?

- Скорее настораживает сво-
ей предположительностью и
размытостью. Все эти «возмож-
но», «наверное», «может быть»…
Это мы уже проходили вместе с
законом о монетизации льгот.
Помните, что тогда ответил ми-

нистр финансов на просьбы об-
ласти о дополнительных сред-
ствах? «Бог подаст!». Боюсь, что
и на этот раз Москва переадре-
сует наши просьба к Богу. Или
пошлёт нас ещё куда-нибудь…
Ведь тот же Хаванский утвержда-
ет, что консолидированному бюд-
жету области для реализации за-
кона о местном самоуправлении
в 2006 году необходимо дополни-
тельно 2,8 миллиарда рублей. А
сколько у Белокаменной таких
просителей, как мы?! Но если мы
называем 131-й закон «осново-
полагающим» для будущей жизни
села, то и подходить к его реали-
зации нужно не с маниловскими
прожектами и не с сабельными
наскоками. И уж точно – не с
предположительными перспек-
тивами, а с конкретными расчё-
тами по каждому из 535 муни-
ципальных образований. А во-
обще-то очень настораживает
какая-то нездоровая тенденция:
чем «выше вверх», тем оптимис-
тичнее оценки будущей жизни
поселений по новому закону. От-
туда, что – лучше видно? Вряд ли.
Ведь закон-то для м е с т н о г о

самоуправления, а не для «вер-
хов». А в нём, к сожалению, так
много не продуманного и не про-
считанного…
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- Верно, согласно новому за-
кону, идёт разграничение полно-
мочий и в связи с этим на них
возлагается большая ответ-
ственность. Казалось бы, непло-
хо: доверить поселениям пропи-
санные законом полномочия, а
значит, укрепить этим самым
власть. Но ведь передача полно-
мочий предполагает их исполне-
ние, причём добросовестное и
качественное. А для этого опять
же нужны деньги. Иначе, что же
это за власть, у которой нет де-
нег? И если уж 131-й ФЗ счита-

ется законом власти, надо сде-
лать так, чтобы сила власти была
не на словах и не в словах. Вот,
например, проблема села – до-
роги. За нами закрепляются
полномочия по строительству и
содержанию внутрихозяйствен-
ных дорог. Один километр каче-
ственной асфальтированной
дороги стоит половину бюджета
сельского поселения. А таких
километров в сёлах десятки.
Сейчас район выделяет ас-
фальт, щебень для ямочного ре-
монта, в каждом селе прокла-
дываются дороги в щебне (ас-
фальт – большая роскошь) за
бюджетные средства. И тем не
менее к нашим дорогам ещё
много претензий и нареканий.
Боюсь, что с принятием нового
закона мы и простого ямочного
ремонта не сможем осуществ-
лять.

Далее. Согласно разграниче-
нию полномочий, мы должны
будем обеспечивать первичные
меры пожарной безопасности. О
какой пожарной безопасности
может идти речь, если ни в селе,
ни в хозяйстве нет пожарной
машины? Как её обеспечить без
специалистов и средств пожаро-
тушения? А это опять деньги, и
немалые. В конце мая и в июне
2005 года в Нижнем Икорце
произошли два страшных пожа-
ра, пострадали две семьи, остав-
шиеся без крова. В одном из
этих пожаров сгорел молодой
человек. К этой трагедии приве-
ло в том числе и отсутствие по-
жарной машины: пока из горо-
да приехали, дом сгорел. Надея-
лись получить утешительный от-
вет и помощь в области, а там
говорят: таких, как ваше село, у
нас более пятисот. Чтобы обес-
печить каждое пожарной маши-
ной, потребуется 40-50 лет. Вот
и исполняй закон, обеспечивай
безопасность!

А организация водоснабже-
ния? Изношенность водопро-
водный сетей, скважин и башен,
нехватка людей и средств на их

содержание тоже не позволят
нам в должной степени спра-
виться с этой проблемой. А ведь
это первичные, жизнеобеспечи-
вающие вопросы…

Или, скажем, обеспечение
малоимущих граждан, нуждаю-
щихся в улучшении жилищных
условий. Где взять жильё, если в
муниципальной собственности
его нет? Строить? На это опять
же нужны немалые средства. С
одних налогов поселения таких
средств не получат…

И подобных вопросов возни-
кает тьма. Сегодня их задают гу-
бернатору и Президенту, с ново-
го года их будут задавать люди
нам. Что ответить им? В этом воп-
росе и есть ответственность вла-
сти. И в связи с этим меня не мо-
жет не волновать мысль: а не ос-
танемся ли мы брошенными один
на один со всеми этими пробле-
мами? Так сказать, сельскими
заложниками нового закона. А
ведь с народом нельзя так: начи-
най - а там, как получится. Очень
важно – не наломать дров!

Конечно, преобразования в
управлении нужны. Но чтобы их
осуществить как предписывает
закон, необходимо реально и
основательно подготовиться к
исполнению новых полномочий.
И подготовить людей к самоор-
ганизации и самоуправлению. А
пока – одни вопросы…

…Вот такой получился у нас
разговор с простым главой ад-
министрации простого русского
села Средний Икорец. Боязнь
навредить людям – это от муд-
рости и чувства большой ответ-
ственности. «Не навреди!» - пре-
достерегает себя Мария Гридне-
ва, подступаясь к реализации
нового закона. Готовы ли губерн-
ская и Федеральная власти ру-
ководствоваться этой веками
проверенной мудростью?

Николай КАРДАШОВ,
соб. корр. «Коммуны».

Лиски – Нижний Икорец.

Фото Татьяны ЧЕРНЫХ.

О таких, как Мария ГРИДНЕВА, в народе говорят: «И жнец, и швец, и на дуде игрец». 8 лет
назад ей, учителю французского языка, селяне доверили возглавить Нижнеикорецкую
сельскую администрацию. И не ошиблись. Инициативная, хозяйственная, целеустремлён-
ная, она, если нужно, может быть дипломатом и судьёй, проектировщиком и строителем,
снабженцем и землемером, газовиком и водопроводчиком… Работа зачастую явно не
женская, но хрупким плечам сельской учительницы земляки доверили вселенскую ношу –
власть. А власть должна уметь всё: предвидеть и планировать, строить и добывать, жёстко
требовать и совестливо извиняться. Ради людей и для них.
На мартовском сходе граждан села я услышал оценку труда М.Гридневой нижнеикорцами.
Короткую, но ёмкую. «Мо-ло-дец!» - единым вздохом отозвалось тогда сельское собрание.
В августе, беседуя с ней о перспективах внедрения 131-го Федерального закона, я неожи-
данно понял подоплёку той эмоциональной мартовской оценки – о т в е т с т в е н н о с т ь.
Безответственная и посредственная власть получает иные оценки.
Точка зрения М.Гридневой о будущем села в свете нового закона, полагаю, будет небезын-
тересна и нашим читателям.

Грибановский сахарный:
ОСТАНОВКА

ВНЕ РАСПИСАНИЯ

- В прошлом году, что называ-
ется, всем миром помогли заво-
ду газифицироваться и думали,
что теперь-то он  будет работать
и развиваться, - отвечая на воп-
росы «Коммуны», говорит Сергей
Васильевич. - Стараемся идти
навстречу, помогаем, ставим
совместные задачи и… не пони-
маю.

Часть свеклосеющей зоны уй-
дет на заводы в Уварово, Жер-
девку, Елань-Колено и Эртиль, но
они всё «не проглотят».  Уже се-
годня Грибановский район произ-
водит свеклы в два раза больше,
чем может остановленный завод
переработать за сезон.  Суще-
ствует опасность, что район про-
сто остановится на достигнутом
или, что еще хуже, начнется спад.

- Урожайность сахарной свек-
лы в 400-500 центнеров с гек-
тара уже никого не удивляет, -
продолжает разговор замести-
тель главы района – начальник
управления развития сельской
территории и сельского хозяй-
ства Владимир Ткаченко. – За
последние четыре года обновле-
на материально-техническая
база свеклопроизводства в хо-
зяйствах, обучены люди. На бо-
лее чем 96 процентах посевных
площадей выращивание корня

производится без затрат ручно-
го труда.  По интенсивной техно-
логии ведется работа и по дру-
гим направлениям растение-
водства.

В районе уверены, что завод
ещё не потерян.  Был год, когда
за сезон на нем перерабатыва-
лось всего… 10 тысяч тонн свек-
лы.  Пережили!

По словам начальника отде-
ла разработки и реализации
программы развития свеклоса-
харного производства ГУ аграр-
ной политики Воронежской об-
ласти Петра Колимбета, Россия
потребляет 4,5 – 5 миллионов
тонн сахара в год, значительная
часть которого производится из
ввозимого тростникового
сырья. Поэтому для развития
свекловодства открыто широкое
поле деятельности. Согласно об-
ластной целевой программе
«Сахар», к 2010 году валовой
сбор корней планируется дове-
сти до 5 миллионов тонн, а  вы-
работку из них сахара до 600
тысяч тонн (в последние годы
вырабатывалось 280-300 ты-
сяч). Для этого производствен-
ные мощности заводов, безус-
ловно, должны развиваться, а
не закрываться.

Дмитрий ДЕНИСЕНКО.

Грибановский район, имея «второе поле» сахарной свеклы
по Воронежской области (6,1 тысячи гектаров), в нынеш-
нем году остался без сахарного завода. Более 10 месяцев
переговоров и согласований властей района и области с
собственниками предприятия так и не дали результатов.
По словам главы администрации Грибановского района
Сергея Наумова, сегодня ставится задача «не дать раста-
щить завод. Предприятию нужен собственник, заинтересо-
ванный в дальнейшем развитии производства, в перспек-
тиве». В нынешнем сезоне на нем  на правах аренды будет
работать свеклоприемный пункт Елань-Коленовского
сахзавода.

От судьи, как от судьбы, не уйдешь

Поскольку все они были не самого
примерного поведения, а первые двое
к тому же не раз замечались работни-
ками милиции на вокзале возле игро-
вых автоматов,  то следователи транс-
портной прокуратуры и оперативные
сотрудники милиции стали «работать» с
ними в нужном направлении. Работать
так, что уже на предварительном след-
ствии двое подозреваемых признали
свою вину, хотя их признательные пока-
зания не совпадали.  Да, наши мальчиш-
ки, как и многие их сверстники,  были
не ангелы, но мы, их матери, были уве-
рены, что происходит чудовищная ошиб-
ка и когда дело дойдет до суда, справед-
ливость восторжествует. Увы, не востор-
жествовала, и все обвиняемые оказа-
лись осуждены на немалые сроки.

Мы понимаем, что если нарушен за-
кон и человек (какого бы возраста ни
был) совершил преступление, то он дол-
жен нести соответствующее наказание.
Но мы глубоко уверены, что прокурор
обязан доказать вину подсудимых в
строгом соответствии с тем же Законом.
Когда же доказательства добываются с
грубейшими нарушениями Уголовно-

процессуального кодекса, а в судебном
заседании, несмотря на всю очевид-
ность этого, они принимаются как дол-
жное, то можно ли говорить о справед-
ливости российского суда.

Дело по обвинению наших детей слу-
шалось в областном суде с декабря
2004г. по июль 2005г. Председатель-
ствующим был судья Николаенко, судь-
ями Старилова и Перепелица, прокуро-
ром - Харьков. Не нам судить о профес-
сионализме этих юристов. Но нам край-
не удивительно, что усилия обвинения и
защиты они оценивали по-разному, по-
чему-то не замечая грубейших наруше-
ний УПК со стороны обвинения.

А нарушения эти следствие допуска-
ло буквально с первых часов задержа-
ния подростков. Неизвестно почему, но
всех их привезли в милицию поздним
вечером, и допросы проходили глубо-
кой ночью, естественно, без присут-
ствия родителей. Хотя Закон при задер-
жании несовершеннолетних требует не
только извещения родителей не по-
зднее чем за 12 часов, но и последую-
щего присутствия их на допросах в ка-
честве законных представителей. Это-

го сделано не было. Закон также тре-
бует согласия родителей на назначение
их детям того или иного адвоката.  Так
как нашего согласия следствие полу-
чить не могло, то оно определило двум
подозреваемым одного адвоката (что
также запрещено Законом, т.к. показа-
ния подозреваемых не совпадали).
Причем назначило ни кого-нибудь, а
бывшего работника следственного от-
дела транспортной милиции –  В.Т. Ко-
цюбу. Он так «защищал» своих подопеч-
ных и так неэтично вел себя, что дове-
рители вынуждены были отказаться от
его услуг. Именно при этом адвокате
следствие проводило опознание одно-
го из подозреваемых дважды, что тоже
является нарушением. У нас сложилось
мнение, что адвокат не защищал наших
ребят, а делал все, чтобы помочь след-
ствию направить дело в суд с обвини-
тельным заключением. После того, как
нашим детям была обеспечена надле-
жащая защита, в том числе и мы, роди-
тели, были допущены к участию в след-
ствии, наши сыновья отказались от пер-
воначальных противоречивых показа-
ний и признались, что эти показания из
них выбили силой.

Однако суд не заметил ни этих нару-
шений, ни явных противоречий в пока-
заниях свидетелей, ни данных судебно-
медицинской экспертизы, которая не
подтвердила участия подозреваемых в
совершенном преступлении. Самое уди-
вительное, что главным свидетелем об-
винения стал человек, который 23 года
находится на учете у психиатров, а с

1998г. имеет группу инвалидности с ди-
агнозом «параноидальная шизофре-
ния». Он четыре раза кардинально ме-
нял свои показания, в которых и без того
было столько несуразицы, что, казалось
бы,  эти свидетельства не должны зас-
луживать доверия суда.

Однако люди в мантиях оказались
очень внимательны к ним. Зато пока-
зания другого свидетеля, которые были
последовательны и исключали причас-
тность наших ребят к преступлению, во-
обще не учитывались. Почти все хода-
тайства защиты о признании недопус-
тимыми доказательств, полученных с
нарушением УПК, отклонялись судом
без каких-либо аргументов и мотивиро-
вок. Мы не знаем, почему судьи так по-
ступали, но у нас напрашивается неуте-
шительный вывод: на многочисленных
судебных заседаниях шло не объектив-
ное выяснение обстоятельств преступ-
ления, а лишь следование позиции об-
винения.

Как бы нам во всей этой истории ни
было больно, мы бы признали справед-
ливым самый жестокий приговор суда,
если бы доказательства вины наших
детей были добыты законным образом.
Но ведь этого не случилось. Сам судья
Николаенко на одном из заседаний за-
метил допрашиваемому в качестве сви-
детеля следователю прокуратуры, что
ему необходимо было в своей работе
соблюдать нормы УПК РФ.

Мы ожидали, что если обнаружены
нарушения Закона, то этому будет дана
принципиальная  оценка. Однако все

ограничилось лишь замечанием. И хотя
даже само обвинение признало, что
допросы были проведены с нарушени-
ями норм УПК РФ, суд посчитал, что под-
ростки действительно совершили пре-
ступление. Складывается впечатление,
что принцип работы некоторых судей –
не выносить оправдательных пригово-
ров. Может быть потому, что корпора-
тивные интересы правоохранительной
системы ставятся выше судеб людей?
Если судьи – эталон честности, принци-
пиальности и профессионализма, то по-
чему они столь слабо отреагировали на
то, что в этом деле обвинение большин-
ство доказательств притянуто букваль-
но «за уши»? Казалось бы, в этой ситуа-
ции должен быть оправдательный при-
говор, но он не последовал.

Нам, матерям осужденных подрост-
ков, горько и обидно, что жизнь наших
детей сломана в начале совершенноле-
тия. Но мы не стали бы писать ни касса-
ционных жалоб, ни этого письма в ре-
дакцию, если бы в судебных заседани-
ях ощутили, что Закон одинаков для всех
– для судьи и следователя, прокурора и
обвиняемого. К сожалению, полугодо-
вые судебные заседания и окончатель-
ный приговор показали, что увлекатель-
ные спектакли о независимом и спра-
ведливом суде, которые проходят нын-
че по трем центральным каналам теле-
видения, не имеют ничего общего с ре-
альной действительностью в исполне-
нии воронежских судей.

Ольга НЕБОЛЬСИНА, Светлана
МАРТЫНОВА, Лариса СОБОЛЕВА.

ПИСЬМО

Год назад, 6 августа 2004 года, на территории железной дороги недале-
ко от вокзала «Воронеж-1», был обнаружен труп женщины. Ее личность
милиция установила быстро, поскольку она была хорошо известна
работникам правоохранительных органов. Спустя 10 дней в качестве
подозреваемых были задержаны двое подростков 14 и 15 лет. Еще
через 10 дней задержали шестнадцатилетнего подростка.

Писатели из ГрецииГОСТИ «КОММУНЫ»

В Воронеж прибыла с визитом
группа греческих писателей, в
составе которой Ставрос
Боснакидис, Никос Козмас и
Георгис Веллас. На днях они
были гостями «Коммуны».

Молодость 92-летнего Ставроса
Боснакидиса совпала с трудными для
Греции годами. В 1940-1941гг. поэт
был участником греко-итальянской
войны, а в 1941-1944гг. сражался в
рядах Национального Сопротивления
против итальянского и немецкого фа-
шизма. В 1978 году С.Боснакидис по-
лучил на всегреческом конкурсе Пер-
вую премию поэзии. В Воронеже в
2002 году вышла книга стихов поэта
для детей в переводах Евгения Нови-
чихина, а также составленная С.Бос-
накидисом антология новогреческой
поэзии. Нынешний приезд поэта в Во-
ронеж – уже третий.

Никос Козмас в Воронеже впер-
вые. Но в нашем городе за последние
годы вышло пять его книг. О некото-
рых из них мы уже рассказывали на
страницах «Коммуны». Самая после-

дняя книга писателя вышла букваль-
но на днях. Это воспоминания о Геор-
гисе Коджуласе – поэте Националь-
ного Сопротивления, стихи которого
практически неизвестны русскому
читателю. В книге Н.Козмаса, кото-
рый также является борцом Нацио-
нального Сопротивления Греции, они
публикуются в переводах того же
Е.Новичихина.

Ну а Георгис Веллас – давний друг
нашей газеты. Его жизнь и судьба свя-
заны с Воронежем, где он много лет
жил и работал. Г.Веллас член двух
творческих союзов – Союза писате-
лей Греции и Союза писателей России.

Гости встретятся с писателями Во-
ронежа и работниками литературно-
го музея имени И.С.Никитина, пред-
ставителями греческой диаспоры Во-
ронежа, ветеранами войны, выступят
с лекциями в Воронежском государ-
ственном университете. Встреча с
ними состоится и в Общественной па-
лате области.

Евгений ГУДКОВ.
Фото Елены ЛЕСНЫХ.

ВЕСТИ
Орден

священнику
Отмечено «усердное

пастырское служение»
благочинного Павловско-
го церковного округа.
Святейший Патриарх Мос-
ковский и всея Руси Алек-
сий II наградил протоиерея
Сергия Шалатонова орде-
ном преподобного Серафи-
ма Саровского III степени.

Нужда толкает
в банк

По анализу работников
Хохольского офиса Сбер-
банка РФ, каждые 95 за-
емщиков из 100 берут
кредит на неотложные
нужды. Абсолютно непопу-
лярен автокредит и совсем
мало жителей района при-
бегают к товарному креди-
ту (это когда залогом слу-
жит приобретаемый товар).
По прогнозам, за год сумма,
взятая хохольцами в долг у
банка, составит около 100
миллионов рублей.

На здоровье,
селяне!

Воробьевский район
первым в области завер-
шил программу строи-
тельства врачебных ам-
булаторий в селах. По сло-
вам главы района Ивана Ря-
бинина, теперь медицинс-
кая помощь максимально
приближена к людям.

Юбиляры,
ободритесь...
Работники Каменского

райотдела загс ратуют за
крепость семейных уз и
выезжают в села для че-
ствования юбиляров. В
частности, здравицы в
честь супругов, отметив-
ших сапфировые, золотые,
бриллиантовые и иные
свадьбы, звучали в Доме
культуры села Татарино.
Пары-долгожители, в числе
которых прожившие совме-
стно 60 лет Жинкины и
Шмигельские, пригубили
шампанское, получили му-
зыкальные и сувенирные
подарки, торжественно
расписались в Памятной
книге загса. Затем большой
концерт дал местный фоль-
клорный ансамбль «Кали-
нушка», отметивший не-
давно свой 50-летний юби-
лей.

Дети пишут…
потомкам

Школьники села Му-
жичье Воробьевского
района верят в то, что их
«Летопись современнос-
ти» и «Письма в будущее»
заинтересуют далеких
потомков. Из переданного
в музей сочинения 13-лет-
ней Тани Семененко следу-
ет: она очень надеется, что
«человечество прекратит
войны, ликвидирует бед-
ность и болезни и будет с
большой пользой исполь-
зовать солнечную энер-
гию».

Сообщения подготовили:
Николай СТАРЫХ,

Петр ЧАЛЫЙ.

Цена полевых пожаровКаждый год в урожайный сезон экологи-
ческим службам области приходится
бороться с сжигателями стерни на полях.
Мало помогают предупреждения и штрафы,
не пугает даже риск уголовной ответствен-
ности. И в этом году ситуация, к сожале-
нию, ничем не отличается от предыдущих.
Жечь стерню на полях продолжают, причем
массово.

Виновники известны. Среди них – не только
сами поджигатели, но и те, кто закрывает на это
глаза, то есть руководители хозяйств. Во многих
хозяйствах, стараясь избежать ответственности,
остатки стерни и соломы жгут в ночное время, а
на следующий день выжженные участки запахи-
вают.

В конце августа - начале сентября специалис-

ты управления по экологии и природопользованию
Воронежской области провели проверки сельхоз-
формирований в 12 районах области. В Острогож-
ском, Терновском, Новоусманском, Каширском,
Лискинском, Поворинском, Борисоглебском, Ан-
нинском, Таловском, Новохоперском, Семилукском
и Эртильском районах случаи сжигания стерни за-
фиксированы в 52 хозяйствах на общей площади
в 2140 га.

На всех руководителей хозяйств, в которых сжи-
гали стерню, составлены протоколы и наложены
штрафы от 25 до 90 тысяч рублей. По ряду хозяйств

готовятся документы для возбуждения производ-
ства об уголовной ответственности за несоблюде-
ние природоохранного законодательства.

Руководители хозяйств находят много причин,
оправдывающих сжигание стерни. Среди таких
причин называют не только «уничтожение вреди-
телей и болезней» и «недостаток технических и фи-
нансовых средств». Есть и другие аргументы: «ра-
бота по старинке», «скота мало, поэтому солому
девать некуда», «сжиганием поле можно очистить
быстро и просто».

Причин называется много, но при этом сторон-

ники «быстрого метода» очистки поля не вспоми-
нают о здоровье своих сограждан. В период па-
лов наблюдается рост обострений бронхолегочных
заболеваний - астмы, хронического бронхита.

Не думают поджигатели и о безопасности на
дорогах, прилегающих к полям, о сохранении пло-
дородия почв. Так, по данным научных исследова-
ний, в сожженных почвах находится повышенное
содержание свинца и кадмия, что увеличивает ток-
сичность почв и может снизить гигиенические
свойства продукции растениеводства.

Управление по экологии и природопользова-
нию Воронежской области продолжает проверки.

Любовь КОРЕЦКАЯ.

Пресс-центр администрации
Воронежской области.
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РОССИЯ ГЛАЗАМИ
зарубежной прессыРынок неугасающих страстей

Напряжение в отношениях между админи-
страцией МУП «Бобровский рынок» и
предпринимателями, работающими на нем,
возникло еще в октябре 2004 года, когда
было объявлено о переводе предпринима-
телей на новую площадку, где шло строи-
тельство частных магазинов. В июне
нынешнего года, когда  была предпринята
попытка конкретных действий по этому
вопросу, напряжение переросло в конф-
ликт, так до сих пор и неразрешенный. Об
этом в своем письме в «Коммуну» и на имя
главы администрации Воронежской
области Владимира Кулакова пишут
бобровские предприниматели.

Еще в прошлом году торгующие на МУП «Боб-
ровский рынок» мотивировали свой отказ от пе-
ревода на новую площадку целым рядом причин.
На территории, предоставленной под торговлю, не
было разметки, туалета, камеры хранения для то-
варов, заборов. Предпринимателей, в частности,
не устраивает факт соседства «нового рынка» с
колонией для несовершеннолетних преступников
и опасной проезжей частью дороги, где непрерыв-
но проходят большегрузные автомашины.

В июне, когда вопрос вновь встал в полную силу,
строительство магазинов на новой площадке так
и не завершилось.  Разметка мест сделана произ-
вольно – не соблюдены проходы между торговы-
ми местами для проезда санитарной и пожарной
машин, не предусмотрены места для сливов и про-
ходов между палатками, не учтено расстояние от
магазинов.  Предприниматели пишут, что у них «сло-
жилось мнение, что администрация рынка наруша-
ет правила торговли, чтобы увеличить количество
мест на новой территории».  Если на старом  рын-
ке промышленная группа товаров  занимает 386
торговых мест, то на новом предлагается 226
(включая расчерченные места на кромке проез-
жей части). Предприниматели задаются вопроса-
ми: куда деваться людям, исправно платящим еди-
ный налог и все рыночные сборы с двух, трех тор-
говых мест? Почему они должны их лишаться толь-
ко из-за того, что администрация рынка не нашла
равноценной площадки для замены? Почему пред-
приниматели должны уходить со своих мест, где ра-
ботают по 10-15 лет, в худшие условия?

Администрация рынка не выполнила указания
инспекции Роспотребнадзора, и с 1 августа старый
рынок был закрыт. По словам предпринимателей,
вещи их «были выброшены на улицу, хотя за каме-

ру хранения оплачено. Пришлось четверо суток
ночевать на своих рабочих местах. Местные влас-
ти отказались прислушаться к мнению предприни-
мателей. В ответ услышали угрозы уголовной от-
ветственности, запугивание родственников».
Именно такое отношение вынудило торгующих на
рынке людей выходить на федеральную трассу Ро-
стов - Москва, чтобы их услышали и разобрались в
назревшем конфликте.

После попытки перекрытия автомагистрали все
обещанное представителями администрации рай-
она пока «остается лишь на словах. На деле пред-
принимателей  вновь пытаются заставить перей-
ти на новую площадку, пытаясь любыми путями ос-
вободить торговую площадь старого рынка под
строительство. Заставляют заключать договоры,
отказываясь предоставлять документы на право
собственности земельного участка и строений на
действующем старом рынке, угрожают судебными
санкциями за его незаключение в предлагаемом
виде, привлекают общественное мнение, чтобы
очернить предпринимателей». Подписавшие пись-
мо уверяют,  что в их интересах заключить догово-
ры на аренду торгового места и исправно платить
налоги в местный бюджет, что они не имеют ничего
против пенсионеров, которые торгуют излишками
сельхозпродукции на улице, прилегающей к старо-
му рынку. Никаких противоправных действий по от-
ношению к ним (угроз, попыток склонить к забас-
товке, вымогательства денег на адвокатов) пред-
приниматели не совершали. Инициаторы письма от
ветеранов и пенсионеров ввели пожилых людей в
заблуждение, пытаясь «столкнуть лбами» предпри-
нимателей и местное население. «Мы много раз
обращались к администрации рынка с предложени-
ем разместить всех пенсионеров на территории ста-
рого рынка и предоставить им торговые места с име-
ющихся лотков, - пишут предприниматели. – Но на
наше предложение мы не получили положительно-
го ответа». Сельхозпродукция реализуется 1-2 ме-
сяца в году и «пенсионеры – это только предлог, что-
бы любыми путями выгнать нас со старого  рынка,
обанкротить его, продать в частные руки».

Бобровские предприниматели обращаются за
помощью. «Не дайте уничтожить наш рынок, на ко-
тором хватит места всем, и который является един-
ственным источником дохода для работающих
здесь. Люди доведены до крайности и готовы вновь
выйти на федеральную автотрассу», - говорится в
письме.

Дмитрий ДЕНИСЕНКО.

Существует и другая точка зрения на
происходящее вокруг МУП «Бобровский
рынок». Вот что, к примеру, пишут о создав-
шейся конфликтной ситуации местные
журналисты. Автор данного материала
считает, что и предприниматели, и админи-
страция района, и руководители рынка все-
таки пытаются прийти к согласию, найти
приемлемые условия, которые бы устроили
всех. Есть и напряжение, и претензии, и
упреки, но диалог идет.

- Назовите их фамилии! – требовательно раз-
дались голоса в зале районной администрации на
заседании комиссии, созданной для урегулирова-
ния спорных вопросов по осуществлению предпри-
нимательской деятельности на территории МУП
«Бобровский рынок» (заседает она каждый поне-
дельник). Так живо предприниматели интересова-
лись списком своих коллег, уже подавших заявле-
ния на строительство торговых павильонов. Дирек-
тор рынка пообещал довести его в рабочем поряд-
ке, хотя мне, например, было непонятно, какое от-
ношение это имело к делу, более того, мне подума-
лось, что правильнее было бы вообще засекретить
этот список, сделать его своеобразной коммерчес-
кой тайной. Ситуация среди предпринимателей на-
калена, единогласия нет, поэтому и осторожность
не помешает. Как говорится, береженого…

Одним словом, было шумно. Не по теме разда-
вались многие вопросы, предъявлялись претензии.
Например, предпринимателям не понравилось то
обстоятельство, что их не пригласили на сессию
Бобровского городского Совета народных депута-
тов, где рассматривался вопрос о работе МУП «Боб-
ровский рынок». Но, извините, есть постановление
заместителя главного государственного санитар-
ного врача по Воронежской области В.Куприяно-
ва о его закрытии, по нему в обязательном поряд-
ке требуется решение городской администрации.
По сути, одна инстанция выполняет распоряжение
другой, нужен ли тут кто-то третий? Если да, то для
чего? Превращать работу сессии в такой же бур-
ный диалог? А как можно разместить на существу-
ющем рынке и тех, кто торгует на проезжей части?
Именно такую идею предложила инициативная
группа. Мол, мы знаем рынок от и до, поместятся
все, не получится у вас – мы поможем, покажем
вам все места (как будто они, эти места, где-то пря-
чутся и другие их не видят). Действительно, свобод-
ные торговые точки на рынке есть, их 67, но ведь
вне его территории в разные дни торгуют от 120

до 250 человек. И зачем все эти ненужные вопро-
сы: почему не реконструировали рынок раньше, а
решили это делать только теперь? Да просто пото-
му, что все происходит сегодня, а не вчера. Время
пришло – значит, надо строить, к чему цепляться
за прошлое? Ведь так можно топтаться на месте
до бесконечности.

Но как бы не было жарко в зале, вынесенные на
повестку дня вопросы и по оплате за торговые мес-
та по безналичному расчету, и о сроках заключения
договоров на аренду торговых мест, и прочие были
решены… Правда, как выяснилось через неделю,
так казалось лишь на тот момент. Прошла неделя, и
некоторые вопросы вернулись на круги своя. То
предпринимателей не устраивали сроки, на которые
предлагалось заключить договоры, то название и
юридический адрес стороны на оказание услуг по
предоставлению торговых мест… Кто спорит: отста-
ивать свои права нужно всегда и везде. Но только
не за счет окружающих тебя рядом, не в ущерб им.
В сегодняшней ситуации в какой-то мере страдает
и все население района, так как рынок разделен и
пока непонятно, где какой товар искать. Гораздо
больше людей посещало бы новый рынок, перейди
туда все предприниматели, торгующие промышлен-
ными товарами. А так получается, что одна часть
предпринимателей подставляет другую – выручка
на новом месте, надо полагать, пока оставляет же-
лать лучшего. Не обиделись бы, наверное, и води-
тели, если бы им наконец-то освободили для дви-
жения в торговые дни ул. 22 Января. Ведь, согласи-
тесь, для них так удобнее. Да и торгующие на проез-
жей части, почувствовав, что об них перестали спо-
тыкаться, наверняка бы воспряли духом.

Говорят, время – деньги. Складывается впечат-
ление, что предприниматели, занявшие такую сво-
еобразную оборону, сейчас теряют и то, и другое.
Время (причем не только свое) – на ненужные раз-
говоры о своих высших образованиях, работе в
любую погоду и во многом необоснованных при-
дирках ко всему, что им предлагают. Деньги, как
можно предположить, - на консультации юриста,
поездки, почтовые отправления и т.д. Не пора ли
понять, что рынок – это, помимо всего, и конкурен-
ция товара, возможностей, деловых качеств. Но не
хочет кто-то переходить на новое место, принимать
участие в строительстве павильонов – обязатель-
но найдутся те, кто уцепится за предоставленный
шанс обеими руками…

Юрий РОМАНОВ.
Газета «Звезда».

Бобровские предприниматели
просят защиты

В разговоре о  торговых
местах нужна точка

Играя в газету,
пробуют перо

ВУЗЫ

Студенты факультета журналистики Воронежского государ-
ственного университета могут за весь семестр не открыть
ни одной книги, заданной по программе зарубежной
литературы, или ознакомиться с произведениями великих
русских писателей, но чтобы не читать газет и журналов -
нет, такого просто не может быть! Тем более что на террито-
рии факультета журналистики уже долгое время живут
периодические издания, созданные самими студентами. И
с каждым годом, с приходом нового курса, их становится
все больше и больше.

Эти газеты что-то вроде игры.
Редакция – маленький кабинет
в конце коридора. Оборудова-
ние – принтер, который распе-
чатает номер в количестве не
более сотни штук. Ну, а читатели
– сами студенты.

Примером может служить га-
зета «Третий глаз», созданная
еще в 2001 году тогдашними
третьекурсниками. По замыслу
декана Владимира Тулупова,
этот проект  должен был возро-
дить факультетскую газету «Но-
вый союз». Но студенты создали
свое издание, и назвали его
иначе. Столь странный выбор,
как утверждают создатели, был
неслучаен. «Третий глаз» - это
символ мистического чувства,
именуемого интуицией, без ко-
торого настоящему журналисту
нельзя ступить ни шагу. «Третий
глаз» – это и название ежегод-
ного студенческого сбора, на
котором первокурсников посвя-
щают в журфаковцев. Газета
давно уже полюбилась и студен-
там, и преподавателям. Студен-
там потому, что она - о них самих,
о перипетиях нелегкой универ-
ситетской жизни, о лекциях, эк-
заменах и зачетах. Преподава-
телям потому, что ее создали сту-
денты, братья Ярцевы - Дима и
Женя.  К тому же это единствен-
ная газета на факультете журна-
листики, выходящая в электрон-
ном виде.

Конечно, это издание не
единственное, чем могли бы по-
хвастаться студенты. Например,
«Отдушина». На страницах этой

газеты – по определению - от
души ругают и хвалят преподава-
телей. Есть также «Громкогово-
ритель», печатающий в основ-
ном опусы абитуриентов. Вооб-
ще каждая группа на предмете
«Выпуск газеты» придумывает
свое издание с определенным
названием и тематикой, выби-
рает редакторов и корректоров.
Приживаются и становятся пе-
риодическими лишь некоторые.
Иные распадаются. Как говорит-
ся, умирают так и не родившись.
Все, как в жизни – не выдержи-
вают конкуренции.

Справедливости ради надо
сказать, что декан ко всем изда-
ниям относится очень серьезно и
внимательно читает каждую га-
зету, которая выходит на терри-
тории его факультета. Но творе-
ния студентов нравятся не всем
преподавателям. «Редактор –
второкурсник, корректор – пер-
вокурсник!», - возмущаются неко-
торые. И напрасно: недавно одна
первокурсница попыталась опуб-
ликовать «Хит-парад самых нелю-
бимых преподавателей», и что бы
вы думали? Корректные редакто-
ры решили не обижать препода-
вателей. Цензура?

Пока еще непрофессиональ-
ные журналисты готовятся к сво-
ей будущей работе. Придумыва-
ют, творят, воплощают смелые
идеи. И пусть у их нынешних га-
зет немного читателей, главное,
чтобы студенты попробовали
высказаться и были услышаны.

Ольга БАБКИНА,
студентка журфака ВГУ.

Логика служащего
мировой державы

«В Екатерининский зал Кремля,«В Екатерининский зал Кремля,«В Екатерининский зал Кремля,«В Екатерининский зал Кремля,«В Екатерининский зал Кремля,
являющийся наследием царей иявляющийся наследием царей иявляющийся наследием царей иявляющийся наследием царей иявляющийся наследием царей и
комиссаров, входит без лишнихкомиссаров, входит без лишнихкомиссаров, входит без лишнихкомиссаров, входит без лишнихкомиссаров, входит без лишних
церемоний Президентцеремоний Президентцеремоний Президентцеремоний Президентцеремоний Президент, - начинает, - начинает, - начинает, - начинает, - начинает
свой рассказ немецкая Die Welt.свой рассказ немецкая Die Welt.свой рассказ немецкая Die Welt.свой рассказ немецкая Die Welt.свой рассказ немецкая Die Welt. -
В течение трех часов Путин будет
объяснять небольшой группе запад-
ных журналистов и ученых, что такое
его Россия. И он будет формулиро-
вать свою позицию, и прямо, и кос-
венно. Главное в его помыслах - стабильность. Он требует пред-
сказуемости от себя и других. Он мыслит понятиями, отражаю-
щими интересы государства. Политическая дружба? Он понима-
ет, что у крупных государств могут быть лишь постоянные интере-
сы, а не постоянные союзы».

«Путин вписывается в величественные рамки менеджера, от-
стаивающего государственные интересы. Человек в сером фла-
нелевом костюме, полный нервной энергии, внешне на этот раз
создает впечатление штатского человека, неброский галстук,
никаких орденов или значков, строго деловая манера держать
себя. Он выступает в образе руководящего служащего мировой
державы. Он пользуется популярностью, наведен порядок в по-
литике, цена на нефть - высокая, курс акций достиг наивысшей
отметки».

«После «Оранжевой революции» в соседней Украине прямо
спрашивают, а возможно ли подобное и в России. Путин ответил
так: «Я думаю, у нас нет оснований ждать дестабилизации. Мы
должны продолжать проводить прежнюю политику. В последние
годы реальные доходы широких слоев населения выросли на
десять процентов. Мы должны укреплять средние слои, партий-
ную систему и независимые средства массовой информации. Для
этого у нас есть мощная экономическая база. Мы - не против
перемен на бывшем советском пространстве. Мы хотим быть уве-
рены, что перемены не приведут к хаосу».

«Разве его стиль руководства - управляемая демократия, ав-
торитаризм? Демократия есть или ее нет. Она включает соблю-
дение принципов правового государства, демократические вы-
боры. Мы оптимизируем общественную систему, добиваемся
мира и процветания для людей. При этом мы должны учитывать
традиции нашей страны. Мы не можем заниматься подражани-
ем. Я прислушиваюсь к критике, и если она справедливая, реа-
гирую на нее».

Каким он видит свое будущее после выборов 2008 года? «Я
покину Кремль, но не Россию».

«В России еще более драматичная, чем в странах Западной
Европы, проблема, связанная с сокращением и старением на-
селения. Что делать? Путин видит выход в проведении ряда со-
циальных мер: «Нет достаточно развитой системы здравоохра-
нения. Этот вопрос можно решить административными средства-
ми, но в будущем это должно быть делом регионов, а не центра.
Соответственно губернаторы получат бюджетные средства. С этой
целью мы разрабатываем программы в области семьи. Рост эко-
номики должен помочь в этом».

«В Екатерининском зале мы видели консерватора: он не хо-
чет изменять мир, речь о том, чтобы сберечь его», подводит итог
Die WeltDie WeltDie WeltDie WeltDie Welt.

Безбедную старость
ищут за границей

«Обеспечить себе достойную старость состоятельные рос-«Обеспечить себе достойную старость состоятельные рос-«Обеспечить себе достойную старость состоятельные рос-«Обеспечить себе достойную старость состоятельные рос-«Обеспечить себе достойную старость состоятельные рос-
сияне могут сегодня лишь путем вывоза капитала за границусияне могут сегодня лишь путем вывоза капитала за границусияне могут сегодня лишь путем вывоза капитала за границусияне могут сегодня лишь путем вывоза капитала за границусияне могут сегодня лишь путем вывоза капитала за границу
- некоторые вывозят миллиардами,- некоторые вывозят миллиардами,- некоторые вывозят миллиардами,- некоторые вывозят миллиардами,- некоторые вывозят миллиардами, - сообщает немецкая
HandelsblattHandelsblattHandelsblattHandelsblattHandelsblatt. - А как быть среднестатистическому россиянину? С
учетом размера минимальной государственной пенсии в 600
рублей в месяц и средней пенсии в 2700 рублей сделать пред-
стоит много. Государство с самой большой в мире территорией
сталкивается сегодня с теми же проблемами, что и Германия: из
144 млн. россиян лишь 71,7 млн. относятся сегодня к экономи-
чески активной части населения. К 2015 году количество рабо-
тоспособного населения сократится до 67,8 млн. По данным Рос-
стата, сегодня на тысячу трудоспособных россиян приходится 337
пенсионеров, через 10 лет их будет уже 427, а через 28 лет коли-
чество пенсионеров и трудоспособных граждан сравняется.

По словам главы государственного Пенсионного фонда (ПФР)
Геннадия Батанова, дефицит системы обязательного пенсионного
страхования в течение ближайших 10 лет достигнет гигантской
цифры в триллион рублей. Работодатели должны Пенсионному
фонду около 256 млрд. рублей. Как следствие, говорит Батанов,
«к 2015 году у Пенсионного фонда больше не будет средств для
выплаты государственной пенсии, и он сможет выплачивать лишь
что-то вроде пособий». А государственная пенсия канет в Лету.

Чтобы не допустить подобного развития событий, Правитель-
ство России два года назад запустило пенсионную реформу. Но
«ни одна из поставленных задач не была решена даже частич-
но», - считает президент инвестиционной компании «Тройка Диа-
лог» Павел Теплухин. Прежде всего, не удалось убедить граждан
проявить большую сознательность в обеспечении своей старо-
сти.

Только 9 процентов будущих пенсионеров (или 376.000 че-
ловек) доверили свои пенсионные отчисления негосударствен-
ным пенсионным фондам и инвестиционным компаниям. Ос-
тальная часть находится в доверительном управлении государ-
ственного Внешэкономбанка. Российский рынок страхования
жизни еще находится в зачаточном состоянии: тогда как запад-
ные страховщики воюют с российскими надзорными органами
за право выйти на рынок страхования и рассчитывают в этом
деле на ожидаемое в конце года вступление России в ВТО,
объем страховых взносов в последнее время неожиданно зна-
чительно сократился».

«О том, «что страхование жизни играет важную роль и в обес-
печении старости, в России пока говорится слишком мало», - при-
знает представитель Ассоциации российских страховщиков Алек-
сей Зубков. «Через два-три года количество договоров по стра-
хованию жизни значительно возрастет - в основном благодаря
иностранным конкурентам». Ведь западные концерны намере-
ны активно осваивать этот рынок», - предупреждает HandelsblattHandelsblattHandelsblattHandelsblattHandelsblatt.

Москва - город
рекламных щитов

«Взрывной рост рынка уличной рекламы
превратил центр Москвы, еще недавно мрач-
ный и убогий, в российский аналог Таймс-
сквер (Times Square, одна из центральных
площадей Нью-Йорка - прим. Ю. Ш.прим. Ю. Ш.прим. Ю. Ш.прим. Ю. Ш.прим. Ю. Ш.). Крича-
щие рекламные щиты, телеэкраны, перетяж-
ки, разукрашенные стены и неоновые вывес-
ки - теперь такая же неотъемлемая часть
московского пейзажа, какой когда-то был
мавзолей Ленина, - рассказывает американ-
ский The Wall StrThe Wall StrThe Wall StrThe Wall StrThe Wall Street Journaleet Journaleet Journaleet Journaleet Journal. - На волне
взрывного роста потребительского спроса
российский рекламный рынок, уже сейчас со-
ставляющий 3,8 миллиарда долларов в год, растет быстрее, чем
во всем остальном мире. Ожидаемый объем затрат на рекламу
в этом году составит 5 миллиардов долларов, что на 30 процен-
тов выше показателя предыдущего года».

«Однако и в государственных органах, в консервативных об-
щественных кругах, и даже среди самих представителей рек-
ламного бизнеса звучит обеспокоенность тем, что рекламные
щиты высотой с небоскреб (биллборды) сегодня стали опреде-
лять облик Москвы и заслоняют собой ее естественный ланд-
шафт».

«В последний год рекламы высотой в несколько этажей по-
являются на многих офисах и даже жилых домах в центре горо-
да - под их тонкой сеткой скрываются целые фасады».

«Московские власти обеспокоены тем, что, по их словам,
большая часть огромных реклам, завешивающих целые здания,
сработана так называемыми «пиратами», то есть компаниями,
не имеющими соответствующих разрешений».

«Те компании, которые работают по закону, не оставляют вла-
сти в покое, чтобы те приняли меры против пиратов. Если по-
добных несуразно больших реклам будет появляться все боль-
ше, то общественное мнение может повернуться против всей
индустрии в целом».

«Люди не понимают, что значение имеет не размер щита, а
заряд идеи, которую вы в него вложили. Московские биллбор-
ды - это обои, просто мусор, - считает Джейсон Ромейко, худо-
жественный директор в российском отделении компании
Saatchi & Saatchi из Publicis Groupe. - Нет ничего, что приковы-
вало бы внимание», - заключает The Wall StrThe Wall StrThe Wall StrThe Wall StrThe Wall Street Journaleet Journaleet Journaleet Journaleet Journal.

По материалам inoСМИ.ru подготовил Юрий ШАМИН.

СИТУАЦИЯ

Рекомендованы к помилованию
31 августа 2005 года в исправительной колонии строгого режи-

ма, расположенной в городе Семилуки, состоялось выездное засе-
дание комиссии по вопросам помилования Воронежской области.
Было рассмотрено одиннадцать ходатайств о помиловании. Два хо-
датайства были поддержаны, остальные – отклонены.

К помилованию были предложены:
Ананенко Р.А., 1977 года рождения, 21 ноября 2000 года Воро-

нежским областным судом был осужден по ст. 30, 162, 105, 162,
222 УК РФ к 12 годам лишения свободы. Постановлением Семилук-
ского районного суда Воронежской области от 9 марта 2004 года
срок наказания изменен на 11 лет лишения свободы. Комиссия по
вопросам помилования Воронежской области рекомендовала со-
кратить срок заключения осужденного на два года, до 9 лет лише-
ния свободы.

Блажков Е.П., 1973 года рождения, 5 июня 2002 года Левобе-
режным судом Воронежа был осужден по ст.111, п.4. УК РФ. Комис-
сией рекомендовано сократить срок наказания на 1 год - до шести
лет лишения свободы.

Во вторник, 6 сентября 2005 года, оба представления были на-
правлены Президенту РФ для принятия окончательного решения.

Комиссия по вопросам помилования Воронежской области.

Слово-то какое из стародав-
ней жизни – «заманки»! Так в
воронежских деревнях называ-
ли всякие безделицы: свистуль-
ки, куклы - зольные, тряпичные,
лыковые, деревянные матреш-
ки, свивальники с искусной вы-
шивкой. Всякую всячину, что
была детям на радость и взрос-
лым люба. Что заманивали сво-
ей красотой.

У нас, в Воронежской губер-
нии, как и на всей Руси великой,
- заманки в почете были. Целые
села – Оськино, Карачун, Шуб-
ное – этим промыслом занима-
лись. Не только, конечно, безде-
лицы городили, но и вещи каж-
додневно нужные в крестьян-
ском обиходе. Те же оськинские
гончары махотками, корчажка-
ми, горшками всю округу снаб-
жали – и Острогожск, и Россошь,
и Репьевку, и Лиски, и Коротояк.
Благо окрест села особые гор-
шечные глины – синие на цвет -
в достатке имелись!

Ну, а свистульки, само собой,
для души лепили. И вместе с гор-
шками на ярмарку везли.

Ныне об этом приходится
только вспоминать. И на нынеш-
нем втором областном фестива-
ле «Игрушки-говорушки» оськин-
цев не оказалось. Неужели про-
мысел, существовавший в Оськи-
но лет триста, совсем угас?!

После многих лет беспамят-
ства и смешивания с грязью оте-
чественной истории и ее тради-
ции – вроде бы нынче опомни-
лись. Вот и второй фестиваль
«Игрушки-говорушки» об этом
свидетельствует. Наши гости из
Кировской, Липецкой, Орловс-
кой, Ярославской областей тоже
с сожалением говорили о том,
что многое уже утрачено. И са-
мое печальное то, что не оста-
лось – во всяком случае на ны-
нешнем фестивале – тех само-
бытных мастеров, которые и
были исконными носителями
традиций. Правда, липчане, сла-
вящиеся своей «Романовской
игрушкой», привезли как образ-
цы работы известного на всю
страну народного мастера Ива-
на Федоровича Гунькина. И в
моей домашней коллекции есть
три его игрушки.

- А сам Иван Федорович что
ж к нам не пожаловал? Бывало,
в Воробьевку, на всероссийский
фестиваль «Русь песенная, Русь
мастеровая» он нет-нет да наве-
дывался? – спрашиваю Виктора
Маркина, земляка Ивана Федо-
ровича.

- Помер он, - отвечает. – Вот
только и осталось – что его ра-
боты на память.

В хоровод пошли
заманки
Сегодня в Рамони завершает свою

работу Второй областной
фестиваль «Игрушки-говорушки»

Благо у Гунькина оказались
последователи и ученики. К нам
в Рамонь со своими заманками
приехали кроме Маркина Сне-
жана Ильина и Ольга Волокити-
на.

- А мы в нашем селе Троиц-
кое по соседству с Гунькиным
жили. Я девчонкой еще была,  то
и дело бегала к Иван Федорови-
чу. Стану за спиной и во все гла-
за гляжу, как он на гончарном
круге работает, как в несколько
приемов пигалицу какую слепит.
Чудно! А он мне все повторял:
«Учись, внучка, пока я живой.
Глядишь, в жизни и сгодится!». Я
и училась, - рассказывает Ольга
Волокитина.

Вообще, биография Гунькина
– это что-то невероятное. Жить
в советское время в деревне и
не быть колхозником. Всю
жизнь он оставался «единолич-
ником». Мыслимо ли такое?! Как
районные власти ему руки не
выкручивали, какие кары не су-
лили, как налоговые инспектора
ни душили – Гунькин не поддал-
ся, с гончарным кругом не рас-
стался.

Нет в живых и другого Масте-
ра, слава о котором шла по всей
России. Нашего земляка из Ка-
рачуна Василия Ивановича Лям-
зина. Это о нем известный ис-
кусствовед Галина Дайн в своей
книге «Игрушечных дел мастера»
писала: «Карачунские, видно,
спокон веку и сидели на горш-
ках. Все делали: трубы дымоход-
ные, корчажки под молоко, гор-
шки под квас, кувшины, ставоч-
ки – детские горшочки с ручкой,
махотки, маленькие горшочки и
пупошницы. Их ставили после
бани от хвори, от радикулита». И
во всем Лямзин был мастак, лю-
бое горшечное дело ему оказы-
валось подвластно.

Нет Василия Ивановича сре-
ди нас уже восемь лет. Благо что
в Рамони нашлись последовате-
ли его ремесла. А нынешней зи-
мой в Карачунской библиотеке
собрались односельчане Лямзи-
на, пришли его жена Елена Ива-
новна и дочка Наталья, повспо-
минали о мастере, оформили
альбом о том, как он жил и ра-
ботал, выставку его свистулек и
кукол собрали. Ребятня все
больше к дочери Василия Ива-
новича с просьбой подходила:

- Научите нас свистульки де-
лать!

Около орловских мастеров -
мужа и жены Ольги и Игоря Лу-
зяниных - телевизионщики то и
дело крутились. Замучили их
вопросами: «Как это они, стопро-
центные горожане да еще с дву-

мя детьми, надумали пересе-
литься в деревушку, без кола,
без двора, построить там из са-
мана хатку, горн и лепить-обжи-
гать из глины всякую всячину?»
На что и Ольга, и Игорь без уста-
ли повторяли:

- Это наше ремесло. Нам оно
дано! А разве в Орле на асфаль-
те можно поставить горн, топить
его дровами и травой, глину тут
же ногами месить…

Игорь Лузянин из тех фана-
тов-подвижников, которые если
зададутся целью, то уж от нее не
отступятся. Именно он воссоз-
дал-восстановил черно-лаще-
ный промысел в гончарном
деле, который испокон века су-
ществовал на Орловщине, а по-
том был утрачен. Его «чернявые»
глиняные вещицы (черный цвет
им придает специальный обжиг
на травах) коллекционеры при-
обретают нарасхват.

У калужанина Александра
Бойко тоже есть свистульки с
подчернью. Но здесь совсем
другая технология их выпечки.
Именно выпечки, делает он их в
русской печке, на дровах. Темпе-
ратуру держит в 500 градусов.

- И не больше! – говорит Бой-
ко. – Чтоб красное свечение в
печи оставалось. Тогда и голоса
у свистулек получаются теплые,
музыканты сказали б барито-
нальные.

Спрашиваю у Бойко: «А какие
воронежские куклы, свистульки,
игрушки ему пришлись больше
всего по душе?»

- Вот эти, калачеевские! –
подходит он к выставленным иг-
рушкам Ольги Козининой. - По-
тешные, скажу вам, свистульки.

Своеобычной росписью отли-
чались матрешки мастерицы из
Верхней Хавы Марины Дыбо-
вой, статные в  воронежских ко-
стюмах куклы Людмилы Дыхано-
вой из воронежской школы ис-
кусств № 16, резьба и роспись
по дереву ребят из Лискинской
художественной школы.

…А вот с презентацией книги
сказок знаменитой рамонской
сказительницы А.К.Барышнико-
вой, которую больше в народе
знают как Куприяниху, мягко го-
воря, неувязочка вышла. Один из
организаторов фестиваля, пред-
ставляя сборник, сказал, что с
1937 сказки эти не переиздава-
лись. Это, конечно, не так. Толь-
ко в моей домашней библиотеке
хранятся четыре книги Куприяни-
хи, выпущенные в 60-70-е годы
в Москве и в Воронеже. Да как
изданы! С какими чудесными ил-
люстрациями! Ведь сказки на-
шей землячки иллюстрировали
известнейшие художники-графи-
ки: В.Лосин, Е.Монин, В.Перцев.
Ну а нынешнее издание не дела-
ет нам чести. Не то что иллюстра-
ций – заставок на страницах кни-
ги даже нет. Серое, унылое изда-
ние. Вряд ли дети захотят его и от-
крывать.

На память же о втором фес-
тивале «Игрушки-говорушки» я
увез курского соловья работы
мастера из города Суджа Юрия
Спесивцева. Уж больно голоси-
стые у него птицы-свистульки.
Сказано ведь, курский соловей!

Виктор СИЛИН,
спец. корр. «Коммуны».

п.Рамонь.

Фото Олега ПОЛЕХИНА.
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Совсем недавно она выглядела ту-
пиковой, в связи с чем губернатор
Владимир Кулаков обратился к мэру
города Борису Скрынникову на пред-
мет передачи «Юбилейного» в облас-
тную собственность. Однако городс-
кие власти не дремали и, в конце кон-
цов, как учредители ХК «Воронеж»,
внесли изменения в устав клуба (все
по закону. – Прим. авт.) и ввели но-
вую должность – исполнительный ди-
ректор, со всеми вытекающими из
этого факта обстоятельствами. В это
кресло назначили Юрия Бездетко,
поднаторевшего в бизнесе, тоже быв-
шего спортсмена, правда, баскетбо-
листа. Он взял на себя, по сути, все
обязанности президента клуба, а ре-
альному президенту Александру

Памяти И.ПросяногоПамяти И.ПросяногоПамяти И.ПросяногоПамяти И.ПросяногоПамяти И.ПросяногоХоккейный клуб «Воронеж»:

КТО ЗДЕСЬ
ГЛАВНЫЙ?

Кажется, история с муниципальным хоккейным
клубом «Воронеж» равно, как и с Дворцом спорта

«Юбилейный», вышла на финишную прямую
Крысанову оставил функции надзо-
ра за деятельностью муниципально-
го хоккейного клуба.

Юрий Бездетко привел с собой и
своего заместителя – Алексея Заха-
рова, грамотного специалиста, тоже
имеющего солидный хозяйственный
и предпринимательский опыт. В дол-
жности вице-президента остался
опять же опытнейший аппаратчик
Владимир Кузнецов. И, в общем-то,
работа закипела. Ближайшей зада-
чей триумвирата является создание
городской федерации хоккея (пред-
ставьте, она если и существовала, то
чисто формально) и выбор ее предсе-
дателя. Ну а главнейшей целью, ко-
нечно же, является старт чемпионата
России по хоккею (17 сентября), за-

явка и внесение взноса для участия в
нем нашей команды (годовой взнос –
130 тысяч рублей). Есть гарантия, что
все вопросы в этом направлении бу-
дут решены, что любимая нами игра
не прикажет долго жить, а вот какие
рычаги подключать для новейшей ис-
тории в ее развитии – об этом сейчас
и печется руководство в своем об-
новленном составе.

Правда, возникают вопросы, свя-
занные с этими надзорными функци-
ями президента ХК Александра Кры-
санова. Что-то я не припомню подоб-
ных полномочий ни в одном спортив-
ном клубе даже не города, а всей стра-
ны. Впрочем, из городской админист-
рации просочилась информация о
некоем ходатайстве первого замес-
тителя главы города Юрия Кретинина
перед своим шефом – следует-де уп-
разднить «экзотическое кресло» с па-
раллельным высаживанием из оного
конкретного человека. При сем Кры-
санову даже инкриминируется статья,
которую принято расшифровывать
как «за финансовые нарушения в ра-
боте»…Одним словом, развязка на-
ступит в скором времени. Но как бы
ни развивались дальнейшие события,
останется на своем посту президент
клуба или покинет его, ясно одно –
забрать в областную собственность
ДС «Юбилейный» теперь весьма зат-
руднительно в силу юридических до-
полнений в устав МУХК «Воронеж».

Юрий КОДЕНЦЕВ.

В Богучаре прошел финал первенства об-
ластного клуба профсоюзов, посвященно-
го памяти Героя Советского Союза Ивана
Просяного. В турнире принимало участие
четыре команды: местный «Дорожник», ра-

монское «Торпедо», лискинский «Колос» и ФК «Курба-
тово». Соперники примерно равны по силам, прав-
да, зная, как развивается футбол в селе Курбатово
Нижнедевицкого района, я предполагал, что именно
эта команда будет главным фаворитом финала. Увы,
то ли ребята переоценили свои силы, то ли и впрямь
подустали, выступая, что называется, на всех фрон-
тах футбола Воронежской области, но финиширова-
ли они только четвертыми – ни разу в трех матчах не
выиграли, а своим извечным соперникам – «Коло-
су» – уступили прямо-таки с хоккейным счетом – 3:7.

А победил богучарский «Дорожник», учредителем
которого является СУ-2 «Интердорстрой». Хозяева во
всех поединках одержали победы, правда, очень
скромные, в отличие о тех же лискинцев, которых
они переиграли в финале – 1:0. Хозяева провели гол
в самом начале матча, дальше шла вязкая борьба в
основном в середине поля. Было много нарушений,
арбитр удалил с поля одного игрока «Дорожника»,
пробивались пенальти и в те, и в другие ворота,
однако счет так и не изменился.

По итогам финала были определены лучший вра-
тарь и лучший игрок. И опять же лауреатами стали
представители хозяев – Алексей Дадекин и Алек-
сандр Копиев.

Юрий МИХАЙЛОВ.

Тяжелый финал

Стальные рельсы,
но не люди

Сотрудники транспортной милиции до сих пор не могут уста-
новить личность молодого человека, 28 августа сбитого на
остановке «Березовая роща» поездом Москва – Кисловодск.

ЧП случилось в воскресенье около 17 часов вечера. По свиде-
тельству очевидцев, парня видели сидящим на рельсах на том учас-
тке, где дорога делает поворот. На звуковой сигнал он не отреагиро-
вал, а у машиниста поезда оставалось слишком мало времени для
экстренного торможения.

У погибшего не нашли никаких документов, и попытки установить
его личность не дали результатов. Юго-восточное УВД на транспорте
обращается к гражданам с просьбой помочь в установлении лично-
сти погибшего. На вид 18-22 года, рост 176, телосложение среднее.
Был одет в бежевые джинсы и кремовую футболку с надписью
«BOSS». Всех, кто располагает какой-либо информацией, просят
позвонить по телефонам в Воронеже: 65-22-88, 53-13-34.

Беспечность людей, выходящих на рельсы, – настоящий бич же-
лезнодорожников. С начала 2005 года на ЮВЖД зарегистрировано
более 150 несчастных случаев. 97 человек погибли, еще 60 получи-
ли травмы. Более четверти из них находились в состоянии алкоголь-
ного опьянения. Диспетчер и машинист на железной дороге не зря
стоят в ряду самых стрессовых  профессий. Слишком велико количе-
ство жертв в случае катастрофы. И слишком мало шансов, управляя
громадой в сотни тысяч тонн, спасти жизнь человека, внезапно
появившегося на рельсах.

Светлана НЕКРАШЕВИЧ.

Собственники
земельных долей

общей долевой собственности СХПК «Родина»
Лискинского района Воронежской области

в количестве 473 человек

извещают о своем намерении
выделить в натуре

земельные участки
в счет 499 земельных долей в праве общей долевой

собственности на земельные участки из земель
сельхозназначения, находящихся в полевом севообороте:
поле №1 – 154 га, поле № 2 – 379 га, поле № 3 – 191 га,

поле № 4 – 186 га, поле № 5 – 245 га, поле № 6 –
67,5 га, поле № 7 – 94 га, поле № 8 – 252 га, поле № 9 –

240 га, поле № 10 – 110 га; кормовой севооборот:
поле № 1 – 24 га, поле № 2 – 44 га, поле № 3 – 22 га,

поле № 4 – 53 га; многолетние насаждения:
участок № 7 – 11,5 га, сенокосы – 26 га, пастбища:

участок № 1 – 36 га, участок № 2 – 307 га, участок № 3 –
189 га, участок № 4 – 181 га, участок № 5 – 63 га,

участок № 6 – 205 га (общая площадь перечисленных
участков составляет 3080 га с оценкой 194599 б/га)

для передачи в аренду ООО «Родина».
Рыночная стоимость выделяемых земельных участков
не превышает рыночную стоимость, остающуюся после

выдела земельного участка  в расчете на единицу
его площади (компенсация не предусматривается).

Дополнительную информацию можно получить в комитете
по земельным ресурсам и землеустройству Лискинского

района по адресу: г.Лиски, пл.Ленина, 32.
Возражения от участников долевой собственности

по местоположению выделяемого земельного участка
направляются по адресу: Воронежская область,

Лискинский район, с.Петровское, ул.40 лет Октября, 20-а.

Скопинцева
Виктора

Петровича
поздравляем

с днем рождения
и желаем
здоровья,

счастья, удачи
и благополучия.

Коллектив ОАО
«ЦКСР».

МАГИСТРАЛЬНЫЙ ГАЗОПРОВОД – ЗОНА ПОВЫШЕННОЙ ОПАСНОСТИ
По территории г.Воронежа и Воронежской области проложены

и эксплуатируются магистральные газопроводы, а также газорас-
пределительные станции, автоматические газонаполнительные
компрессорные станции, которые обеспечивают природным га-
зом населенные пункты и промышленные предприятия г.Вороне-
жа и области.

Магистральный газопровод является зоной повышенной
опасности, поэтому колхозам и другим агроструктурам, промыш-
ленным предприятиям и строительным организациям, всему насе-
лению необходимо строго соблюдать «Правила охраны магис-
тральных газопроводов».

В них, в частности, отмечается, что для обеспечения нормаль-
ных условий эксплуатации и исключения возможности поврежде-
ния газопроводов устанавливаются охранные зоны, являющиеся
участками земли, ограниченными условными линиями, проходя-
щими в 50 метрах от оси газопровода с каждой стороны.

Полевые сельскохозяйственные работы в охранных зонах
газопроводов производятся землепользователями с предвари-
тельным уведомлением Воронежского управления магистраль-
ных газопроводов о начале посевной и уборочной страды (факс
8-272-2-55-21).

В охранных зонах газопроводов запрещается производить вся-
кого рода действия, могущие нарушить нормальную эксплуатацию
газопроводов, либо привести к их повреждению, и в частности:

* Возводить любые постройки и сооружения;
* Высаживать деревья и кустарники, складировать корма,

удобрения и материалы, содержать скот;
* Сооружать проезды, дороги через трассы газопроводов,

устраивать стоянки автомобильного транспорта, размещать
коллективные сады и огороды;

* Сооружать оросительные системы;
* Производить строительные, монтажные и взрывные рабо-

ты, планировку грунта;
* Производить геодезические и другие работы, связанные с

устройством скважин, шурфов.
* Перемещать и производить засыпку и поломку опознава-

тельных знаков;
* Разрушать земляные сооружения и устройства, предохра-

няющие газопроводы от разрушений;
* Устраивать всякого рода свалки, выливать растворы кис-

лот и щелочей, солей;
* Открывать люки и двери установленных на газопрово-

дах сооружений, открывать и закрывать краны и задвижки;
* Производить дноуглубительные и землечерпательные

работы;
* Разводить огонь и размещать какие-либо источники огня.
Все сельскохозяйственные работы в охранных зонах газопрово-

дов должны выполняться при минимальном привлечении людей.
Запрещается возведение плотин на логах и реках, если накоп-

ление воды приведет к затоплению газопровода.
В случаях обнаружения работниками сторонних организаций,

предприятий, а также отдельными гражданами повреждения га-
зопроводов, а также утечки газа в местах их расположения, адми-
нистрация Воронежского управления магистральных газопрово-
дов просит срочно сообщить по телефону: г.Семилуки (07372)
2-19-61, г.Воронеж (0732) 76-07-33.

В районе, где обнаружена утечка газа, во избежание взрыва,
который может привести к значительным разрушениям, пожарам,
а также несчастным случаям, запрещается курить, производить
какие-либо работы. Люди, животные, а также автотракторная тех-
ника должны быть удалены на расстояние не менее 300 метров.

Воронежское управление магистральных газопроводов.

Сообщение о проведении внеочередного
общего собрания акционерного общества

«ВОРОНЕЖАВТОДОР»
Открытое акционерное общество «ВОРОНЕЖАВТОДОР».
Место нахождения общества: 394006, г.Воронеж, ул.Димитро-

ва, 118.
Внеочередное общее собрание акционеров проводится путем

совместного присутствия акционеров для обсуждения вопросов
повестки дня и принятия решений по вопросам, поставленным на
голосование без предварительного направления (вручения) бюл-
летеней для голосования до проведения внеочередного общего
собрания акционеров.

Собрание состоится 4 ноября 2005 года в 11 час. 00 мин.
Место проведения собрания: г.Воронеж, ул.Димитрова, д.118.
Время начала регистрации участников собрания: 8 час. 00 мин.

Список лиц, имеющих право на участие в годовом общем собра-
нии акционеров, составлен по данным реестра владельцев имен-
ных ценных бумаг общества по состоянию на 10 сентября 2005
года.

Повестка дня внеочередного общего собрания акционеров:
1. Досрочное прекращение полномочий членов Совета ди-

ректоров и избрание нового состава Совета директоров.

С информацией (материалами), подлежащей предоставлению
акционерам при подготовке к проведению внеочередного общего
собрания акционеров, можно ознакомиться в ОАО «Воронежав-
тодор», расположенном по адресу: г.Воронеж, ул.Димитрова, 118.
Участнику внеочередного общего собрания акционеров необхо-
димо иметь при себе паспорт или иной документ, удостоверяю-
щий личность, а для представителя акционера – также доверен-
ность на право участия во внеочередном собрании акционеров и
(или) документы, подтверждающие его право действовать от
имени акционера без доверенности.

Совет директоров общества.

ВНИМАНИЕ - ГАЗ!
В целях безопасности и предотвращения несчастных случаев

будьте внимательны при пользовании газом.
При появлении запаха газа в квартире, подъезде или подвале

вашего дома откройте окна, фрамуги, форточки, двери и позво-
ните в аварийную службу горгаза по телефону «04».

До приезда аварийной бригады примите следующие меры:
- не допускайте посторонних лиц;
- не пользуйтесь открытым огнем;
- не включайте и не выключайте электроприборы.
В случае неисправности газовых приборов не ремонтируйте их

сами, позвоните в газовую службу своего района:
Центральный район ..................................................... 52-26-18
Ленинский район .......................................................... 33-06-20
Советский район ........................................................... 63-25-38
Левобережный,
Железнодорожный районы ...................... 47-55-08, 47-55-13
Коминтерновский район ............................................. 41-27-65
пос.Придонской ............................................................ 43-34-56
пос.Сомово .................................................................... 27-42-25
с.Подгорное ................................................................... 64-23-73
с.Масловка .................................................................... 44-01-79

Ведяев Анатолий Михайлович,
действующий по доверенностям от имени 228 собственников 228/269 земельных долей в праве общей долевой собственности на земельный участок общей площадью 2523,8 га

(в том числе пашни 1807,3 га), расположенные по адресу: Воронежская обл., Новохоперский р-н, в границах бывшей СХА «Вперед», ООО «Альянс»,

извещает о намерении собственников выделить земельный участок
общей площадью 2094,7 га (в том числе пашни 1493,6 га) в счет 228 земельных долей в праве общей долевой собственности на земельный участок из земель сельхозназначения

для передачи в аренду ООО «Альянс».
Указанный земельный участок расположен: пашня – 1493,6 га – контура 1, 4, 5, 6, 7, 8, 9, 10, 11, 12, ч.к. 15-88 га, ч.к. 16-58 га, 17, 18, 21, 22, 23, 24, 25, 26, 27, 28, 29, 30, 31, ч.к. 32-27,6 га;

пастбища – 250,5 га – контура 40, 41, 42, 43, ч.к. 44-19,5 га; сенокосы – 350,6 га – контура 34, ч.к. 35-38 га, 37.
Рыночная стоимость выделяемого земельного участка не превышает рыночную стоимость остающихся после выдела земельного участка в расчете на единицу площади.

Компенсация не выплачивается.
Возражения по местоположению выделяемого земельного участка просим направлять по адресу: Воронежская область, Новохоперский р-н, п. Подосиновка, ул. Приречная, 24,

Ведяеву Анатолию Михайловичу, а также в Новохоперский отдел Главного управления Федеральной регистрационной службы по Воронежской области.

УЧАСТНИКИ ДОЛЕВОЙ СОБСТВЕННОСТИ
из земель сельскохозяйственного назначения ООО «Вектор»

Кантемировского района Воронежской области
ИЗВЕЩАЮТ О ПРОВЕДЕНИИ ОБЩЕГО СОБРАНИЯ

УЧАСТНИКОВ ДОЛЕВОЙ СОБСТВЕННОСТИ,
которое состоится 08.10.2005 года в 9 часов

в здании столовой ООО «Вектор» с. Новопавловка, ул. Мира, 9.

Повестка дня:
1. Условия передачи в аренду земельного участка, находящегося в

долевой собственности.
2. Определение местоположения части находящегося в долевой соб-

ственности земельного участка, в границах которой выделяются земель-
ные участки в счет земельных долей, для передачи таких земельных
участков в аренду.

3. Определение местоположения части находящегося в долевой соб-
ственности земельного участка, в границах которой в первоочередном
порядке выделяются земельные участки в счет земельных долей.

4. Определение местоположения части находящегося в долевой соб-
ственности земельного участка, в границах которой находятся невостре-
бованные земельные доли.

Представитель собственников Побокин В.Ф.
Тел. (267) 3-17-40.

Завтра, 11 сентября, день рождения у

Сергея Кройчика.Сергея Кройчика.Сергея Кройчика.Сергея Кройчика.Сергея Кройчика.
Поздравляем с этим замечательным праздником.
Желаем здоровья, счастья, исполнения желаний

и новых творческих успехов.
                                                                Коллеги.                                                                Коллеги.                                                                Коллеги.                                                                Коллеги.                                                                Коллеги.

Татьяну
Филиппову

поздравляем
с днем рождения.
Желаем здоровья,

благополучия,
творческих

успехов,
благосостояния.

                   Коллеги.

Ответы на сканворд (6 сентября)
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ПОЗДРАВИТЕЛЬНАЯ ОТКРЫТКА

Главу городского округа г. Воронеж

Бориса Михайловича
Скрынникова

поздравляем с Днем города.

Желаем исполнения всех намеченных
планов на благо родного Воронежа!

Союз городских строителей.

В память о выдающемся пи-
сателе, преданном поклонни-
ке шахмат, администрация Ос-
трогожского района, комиссии
по пропаганде и сельским шах-
матам шахматной федерации
области, при поддержке редак-
ции газеты «Коммуна» и ряда
других организаций проводят в
Острогожске областной шах-
матный турнир, посвященный
100-летию со дня рождения
Г.Н.Троепольского. В его рам-
ках - заочные мини-конкурсы
по решению композиций, по-
этический конкурс. Открытие,
которое стало праздником
культуры и спорта, состоялось
вчера в Острогожском аграр-
ном техникуме, в прошедшем
году отметившем свое 75-ле-
тие и являющимся одним из
лучших учебных заведений дан-
ного профиля в регионе.

В.Шматов (пос. Курбатово,
Нижнедевицкий район, Воро-
нежская обл.). Публикуется впер-
вые.

Троепольскому посвящается
Диаграмма № 1

Диаграмма № 2

Диаграмма № 1
Мат в два хода.
Завлекаем короля…
Ю.Селявкин (г.Воронеж). Пуб-

ликуется впервые. Посвящается
писателю Г.Н.Троепольскому.

Диаграмма № 2
а) диаграмма
б) переставить слона на поле

g1
Мат в два хода
Заветные поля…

Проверьте себя
В.Шматов, 2005г. Мат в два

хода. Ложные следы: 1. Кh2? но
Кр:d4! 1. Кfе5? но Кре2! Реше-
ние: 1. Кd2! Цугцванг. Кр:d4 2.Сf2
Х 1…Кре2 2. Ле4Х.

Ю.Селявкин, 2005г. Мат в два
хода. а) Ложный след: 1. Лс4? но
Ле4! Решение: 1. Лс2! Цугцванг
Ле4 2. Лd2 Х. 1…Ле2 2. Лс3 Х. б)
Ложный след: 1. Лс2? но Ле4!
Решение: 1. Лс4! Цугцванг. Ле4
2. Лс3 Х. 1…Ле2 2. Лd4 Х.

Юрий СЕЛЯВКИН,
вице-президент шахматной

федерации области.


